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平成２５年第１０回ひたちなか市 

教 育 委 員 会 ９ 月 定 例 会 会 議 録 

 

開会 １４：００（那珂湊支所） 

 

  委 員 長   （あいさつ，開会の宣言） 

 

  教育委員会教育委員会教育委員会教育委員会事業事業事業事業報告報告報告報告    ①平成２５年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況につ①平成２５年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況につ①平成２５年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況につ①平成２５年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況につ

いていていていて    

  総 務 課 長   平成２５年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況について説

明します。採用予定者１名に対して７名の応募があり，うち１名が男性で，市

内在住の方が４名，市外にお住まいの方が３名でした。 

採用試験日についてですが，第１次試験は９月２２日の日曜日，９時から１

２時４０分まで，那珂湊支所第１会議室で実施します。試験は筆記試験として，

教養試験，作文試験，適性検査を行います。 

第２次試験は１１月上旬に那珂湊支所で面接試験を実施し，１１月下旬に合

格者を決定する予定です。 

 

【質疑，意見等】 

  特になし 

            

＊ 教育委員会事業報告 ①平成２５年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況につ

いて報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （１）全国学力・学習状況調査の結果について（１）全国学力・学習状況調査の結果について（１）全国学力・学習状況調査の結果について（１）全国学力・学習状況調査の結果について    

  指 導 室 長   全国学力・学習状況調査の結果についてご報告いたします。今回の結果は，

全ての教科において全国平均をやや上回りました。以前までは，全国平均を下

回る科目がいくつかあり，全ての教科で上回るということはほとんどありませ

んでした。 

  教 育 長   茨城県は，全国で６位の項目もありました。上位につけた理由をはっきりと

は確認していませんが，児童生徒に本を薦める「みんなにすすめたい１冊の本

推進事業」のおかげではないかと思っています。一度理由について分析してみ

るのもよいかと思います。 

 

【質疑，意見等】 

  委 員 長   算数の四捨五入に関して，課題があると聞きましたがいかがですか。 
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  指 導 室 長   四捨五入して特定の数値になる数を，選択肢から選んで全て記述する問題で

したが，繰り上げと繰り下げ，特に繰り下げに関して曖昧になっているとの結

果が出ました。今後は四捨五入の定義を曖昧にせず，数を概数で表す機会を繰

り返し設けるよう県から連絡がきました。 

 

＊ その他 （１）全国学力・学習状況調査の結果について報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （２）学校耐震化の予定について（２）学校耐震化の予定について（２）学校耐震化の予定について（２）学校耐震化の予定について    

  施設整備課長   佐野小学校の体育館補強工事と大島中学校の校舎補強工事については，現在

工事を行っているところです。また，那珂湊第一小学校の校舎補強工事につい

ては，これから工事に取り掛かる予定となっております。那珂湊中学校の校舎

建替え工事については、現在仮契約中であり，今月の市議会で承認をいただけ

れば，本契約へと進める予定です。 

 

【質疑，意見等】 

  特になし 

 

＊ その他 （２）学校耐震化の予定について報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （３）他市における耐震化診断判定通知書の偽造について（３）他市における耐震化診断判定通知書の偽造について（３）他市における耐震化診断判定通知書の偽造について（３）他市における耐震化診断判定通知書の偽造について    

  施設整備課長   他市において耐震化診断判定通知書の偽造があった件についてご説明いたし

ます。 

県内市立小学校体育館の耐震診断をめぐり，受注した建築設計事務所が診

断自体を行わず，正規の通知書の印鑑部分をスキャナで読み取るなどして，

通知書を偽造したものです。本市でも，平成２２年度に当該建築設計事務所

に耐震診断業務を２件委託しておりましたが，どちらも判定機関に確認し，

診断が適正に行われていたことを確認いたしました。 

           

【質疑，意見等】  

  委 員 長   ひたちなか市は，偽造のあった会社に依頼はしていなかったのですか。 

  施設整備課長   茨城県で耐震化の診断ができる会社が２社程度しかないため，当市でも，偽

造があった会社に依頼をしていました。よって依頼をした全ての診断書につい

て,他の会社に再度診断依頼をしました。 

  委 員 長   再度依頼をしたということは，その分耐震化工事の完了が遅れるわけですね。

以前新聞で県内の耐震化率が載っていた際，当市の耐震化率が悪かったですが，

今回の件でさらに遅れることになりますか。 
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  施設整備課長   はい。耐震設計案を会社に提出をして，判定してもらわないと工事に移れな

いのですが，その判定のやり直しになるため遅れます。 

耐震化率が他市と比較して悪い件についてですが，当市は古い校舎が多いた

め，補強工事よりも時間が掛かる建替え工事が多いこともあり，他市よりも遅

れています。 

 

＊ その他 （３）他市における耐震化診断判定通知書の偽造について報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （４）「平成２５年度（４）「平成２５年度（４）「平成２５年度（４）「平成２５年度    教育ひたちなか」について教育ひたちなか」について教育ひたちなか」について教育ひたちなか」について    

  事 務 局   「平成２５年度 教育ひたちなか」を作成しました。これは年度ごとに各課

の事業等を掲載しているものです。ご活用いただければと思います。 

 

【質疑，意見等】 

  特になし 

 

＊ その他 （４）「平成２５年度 教育ひたちなか」について報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （５）「幼稚園（５）「幼稚園（５）「幼稚園（５）「幼稚園介助員（障害児加配）」の配置について介助員（障害児加配）」の配置について介助員（障害児加配）」の配置について介助員（障害児加配）」の配置について    

  総 務 課 長   幼稚園介助員配置の目的としましては，特別な支援が必要な園児の増加と，

園児ひとり一人の支援の方法の多様化により，人員の確保及び的確な支援が困

難になってきていることから，より幅広い人材から専門的な対応ができる職員

を配置することができるようにするためのものです。 

全国的に障害児の数が増加しておりますが，最近は特に，発達障害の子ども

や発達障害かどうかの判断が難しいグレーゾーンの子どもが増えており，幼稚

園でも年齢相応の生活が難しいなど特別な支援を行う必要がある園児の数が

増えています。この幼稚園介助員は，園児の状況に合わせた資格の保持者や勤

務形態の職員を配置できるようになるなど，より柔軟な対応ができるようにな

ります。 

 

【質疑，意見等】 

  委 員 長   幼稚園介助員は，今年度だけではなく，来年度以降も続けていく予定ですか。 

  総 務 課 長   特別な支援が必要な園児が年々増えているため，来年度も継続していく予定

です。 

  西 野 委 員   幼稚園介助員になるのに免許等は必要ないのですか。 

  総 務 課 長   幼稚園教諭免許が必ずしも必要というわけではありません。保育士資格所持

者や介護福祉士など，園児の障害や状況に合わせた資格や経験を持った方を任
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用したいと考えております。 

  西 野 委 員   介助員の配置は，学区等が決まっていたりするのですか。 

  総 務 課 長   特に学区等が決まっているわけではありません。 

 

＊ その他 （５）「幼稚園介助員（障害児加配）の配置」について報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （６）学校等の除染について（６）学校等の除染について（６）学校等の除染について（６）学校等の除染について    

  総 務 課 長   今年度の学校等の除染についてご報告いたします。 

まず勝倉小学校において，昨年度末に立入制限をしていたアスレチック遊具

がある一帯の除染を行い，空間放射線量は概ね基準値以下に低減することがで

きましたが，今年度はアスレチック遊具自体や一部基準値を超えている箇所の

除染等を行いました。 

遊具表面の研磨と洗浄を行い，遊具付近の空間放射線量が基準値を超えてい

る樹木の根元を削り取り，土のうを設置しました。 

作業後も基準値を上回る箇所がありましたので，ロープを張り立ち入りを制

限し,立ち入り制限箇所を除く部分については，遊具を開放する予定になって

います。 

また那珂湊第一小学校においても,昨年度,校庭及び通学路の除染を行った

ところですが,通学路の一部において基準値を超えている箇所がみられました

ので,表面土壌の削り取りや土のう設置,松などの伐採を行ったことで,空間放

射線量の低減がみられたところです。 

 

【質疑，意見等】 

  西 野 委 員   これから除染をする場所だけではなく，除染が終わった場所でも定期的に測         

定を行っているのですか。 

  総 務 課 長   定期的ではありませんが，数値が高い箇所については測定を行っています。 

 

＊ その他 （６）学校等の除染について報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （７）ふるさと懐古館の今後の（７）ふるさと懐古館の今後の（７）ふるさと懐古館の今後の（７）ふるさと懐古館の今後の日程について日程について日程について日程について    

        文化振興室長      ふるさと懐古館につきまして，本年３月をもってひたちなか市ふるさと懐古

館設置及び管理条例及び同施行規則を廃止し，８月までに収蔵資料等を埋蔵文

化財調査センターに移し終えまして，現在解体工事のための契約事務を進めて

おります。また，収蔵資料等の活用方策につきましては，継続して検討を進め

ております。 
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【質疑，意見等】 

  特になし 

 

＊ その他 （７）ふるさと懐古館の今後の日程について報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （８）自然体験キャンプの結果報告について（８）自然体験キャンプの結果報告について（８）自然体験キャンプの結果報告について（８）自然体験キャンプの結果報告について    

  生涯学習課長   ８月２４日から２６日までの３日間，自然体験キャンプを実施いたしました。

前日の準備は雨模様でしたが，当日は無事天候に恵まれ，５名が体調不良で欠

席し，１１５名の参加となりました。指導者は３名で，他にスポーツ振興課か

ら２名，生涯学習課から６名の職員が参加しました。昼食等は飯ごう炊飯を行

いましたが，なかなか火がつかないなどのトラブルもありました。２日目に予

定していたキャンプファイヤーも，雨のためキャンドルファイヤーに変更とな

りました。 

また，毎年１０月に行っている青少年広域体験交流事業についてですが，例 

年ですと笠間市で林業と窯業の体験事業を，小学５・６年生を対象に行ってい

ますが，希望者は減少傾向となっています。そのため今年は，市内にあるひた

ちなか海浜鉄道での体験活動も予定しています。 

 

【質疑，意見等】 

  特になし 

 

＊ その他 （８）自然体験キャンプについて報告がありました。 

 

        その他その他その他その他    （９）ひたちなか市体育協会講演会の結果報告について（９）ひたちなか市体育協会講演会の結果報告について（９）ひたちなか市体育協会講演会の結果報告について（９）ひたちなか市体育協会講演会の結果報告について    

  スポーツ振興課長   平成２５年８月２５日にひたちなか市文化会館において，国民栄誉賞を受賞

した女子レスリングの吉田沙保里選手と，日本レスリング女子代表監督の栄和

人氏を招いて，ひたちなか市体育協会講演会を実施いたしました。８７７名が

出席し，市長あいさつ，映像での紹介の後，お二人による講演が行われました。 

講演会の後は，ひたちなか祭りでのトークショーにも参加されたとのことで

す。 

 

【質疑，意見等】 

  特になし 

 

＊ その他 （９）ひたちなか市体育協会講演会の結果報告について報告がありました。 

 



 6

  委 員 長    （閉会の宣告） 

 

閉会 １５：２０ 

 


